

## Bergfest beim ersten Studiengang



### Bergfest beim Qualifizierungsprogramm Weiterbildung zum Technischen Fachcontroller in der Gesundheitswirtschaft

Im März 2009 startete die DVKC- Akademie in Berlin in Kooperation mit der VICENNA-Akademie des Krankenhaus-Kommunikations-Centrum und dem AMBB die praxisorientierte Weiterbildung von Mitarbeitern der Medizintechnik in Gesundheitseinrichtungen Fachabschluss zum Technischen Fachcontroller.

Die Studierenden, die alle, bis auf eine Teilnehmerin aus Dresden, aus Berlin und dem nahen Umland stammen, treffen sich einmal im Monat an einem Samstag in den DRK-Kliniken Berlin-Westend. Die Lerninhalte wurden gemeinsam mit dem Arbeitskreis Medizin Berlin-Brandenburg von Prof. Dr. Herbert Schirmer entwickelt. Die Dozenten sind Praktiker aus Gesundheitseinrichtungen und der Gesundheitswirtschaft und vermitteln das notwendige Praxiswissen, welches benötigt wird, damit die Leitungen der Medizintechnik Ihrer Controllingverantwortung gerecht werden können und die Kommunikation zu den anderen Berufsgruppen optimiert wird. Die Kolleginnen und Kollegen, die bereits über einen qualifizierten, technikorientierten Abschluss verfügen, büffeln seit Frühjahr nun freiwillig Vollkosten- Teilkosten-, Plankosten- und Prozesskostenrechnung und Prozesscontrolling . Sie erlernen den Zusammenhang von Qualitätsmanagementsystemen und Controlling unter besonderer Berücksichtigung der Qualitätssicherung und Personalentwicklung und erlernen die Instrumente des Personalcontrollings. Einen hohen Stellenwert hatte auch das Prozessmanagement unter der besonderen Berücksichtigung von Prozesserstellung, dargestellt am praktischen Beispiel einer Konzeption sektorenübergreifender Prozesse. Es ist ein großer Vorteil, dass dieses Wissen von Dozenten vermittelt wird, die selbst im Krankenhaus oder der Medizintechnik gearbeitet haben, Denn dadurch wird die Theorie stets am praktischen Beispiel anschaulich erläutert.“ meint Teilnehmer Andreas Ledjeff.

